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CHAROL ARALDI EN RADIO ROJAS

“La actividad cultural 
y artística ayuda a la 
formación”, sentenció
Ciudadano Ilustre de Rojas, miembro fundador del TAFS y tesoro viviente del 
movimiento teatral independiente, Charol nos visitó en nuestros estudios de 
Radio Rojas y analizó el quehacer artístico y cultural de la ciudad – “Como 
el Ave Fenix, el TAFS va a resurgir de sus cenizas”, afirmó Araldi
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ÚLTIMA PÁGINA

EL JUEVES 18 DE ENERO

Agricultores Federados 
convocó a las Asambleas 
Primarias de Distrito

CRISTIAN FARÍAS

“Queremos darle 
la alegría al club 
que hace tanto se le 
viene negando“
El nuevo entrenador de Boca Juniors tuvo su presentación 
oficial en Panorama Deportivo, donde se refirió a la 
conformación del plantel, la llegada de refuerzos y las 
expectativas con que arranca la temporada. “Queremos 
potenciar los chicos del club“, sostuvo.

BÁSQUET LOCAL

El Club Sportivo 
Rojas despidió la 
temporada 2023
La entidad Tricolor cerró el año con una gran fiesta que tuvo 
lugar en el remozado estadio “Alfredo Bertolotti”, donde se 
entregaron menciones a los jugadores y jugadoras de todas 
las categorías, además de diferentes reconocimientos a 
demás deportistas destacados de la institución.

DANIEL DI PALMA, MARTILLERO

Alquileres: “Esperemos 
que todo pueda fluir de la 
mejor manera posible”

TRAZÓ PANORAMA EL ING. AGR. JOSÉ GIL

Actividad agrícola: Las 
lluvias siguen siendo muy 
dispersas, pero bienvenidas

ACTIVIDAD POLICIAL

Se recuperan motos 
sustraídas luego de 
un amplio operativo

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE

Instalaron un nuevo Punto Verde, en la Plazoleta de las Banderas
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Actividad agrícola: Las lluvias siguen
siendo muy dispersas, pero bienvenidas
El profesional agronómico, del staff de la Cooperativa Agropecuaria Limitada de Carabelas, analizó el panorama de la 
producción agropecuaria, en el marco de una situación climática que todavía no es la ideal

El ingeniero agrónomo José Gil, del 
staff técnico de la Cooperativa Agro-
pecuaria Limitada de Carabelas, ha-

bló en Radio Rojas, y analizó, en El Nuevo 
en Radio, el panorama de la producción 
agropecuaria, en el marco de una situación 
climática que todavía no es la ideal para 
el sector.

“La verdad es que durante noviembre las 
lluvias, si bien nos permitieron implantar to-
dos los cultivos, no nos dejó un buen volumen 
de agua; y diciembre casi se corrió con la 
misma suerte, ya que hacia Navidad recibi-
mos esos cincuenta a setenta milímetros, ya 
que fueron así de variadas las lluvias. Tuvi-
mos esos milímetros que llegaron bien para 
los maíces, que estaban en plena floración, 
en estado crítico. Y ahora, entradito enero 
arrancamos con Reyes también con lluvias 
muy dispersas y variadas, pero al menos en 
la parte del partido de Rojas hasta la planta 
urbana recibimos unos diez milímetros. Te-
níamos algunos pronósticos que se dieron 
luego, hacia el pasado fin de semana, y tam-
bién fueron variados: en Rojas tuvimos unos 
dieciocho milímetros, en otros, hacia Ferré 
y Carabelas, tuvimos unos cien milímetros, 
treinta hacia Hunter, veintidós hacia Guido”, 
refirió el profesional agronómico.

No obstante, pese a la variedad y disper-
sión de las precipitaciones, Gil destacó la 

importancia de las mismas: “Pese a la diver-
sidad, bienvenidas estas lluvias que vienen 
muy bien para la soja de primera temprana, 
con un  estadío R3, que precisábamos, para 
el maíz y el terminado de llenado y la soja 
de segunda que se estaba terminando de 
implantar. Esperemos que ahora no se corte 
y que siga lloviendo”, refirió.

-En sus recorridas a campo, ¿qué 
sectores observó como los más críticos 
en cuanto a la falta de perfil hídrico ade-
cuado?

-Si. Tenemos como siempre una zona 
delimitada que va de la ruta 31 hacia el 
lado norte del partido, hacia La Angelita, 
que es una zona de suelos altos, de terre-
nos generalmente no tan influenciados por 
la napa, que precisan del agua de lluvia 
continua sí o sí: en esos lugares ya se veían 
algunas falencias que marcan la falta de 
agua. Lo mismo desde la ruta 188 hacia la 
31, mirando hacia Salto: son suelos altos y 
precisamos de lluvias continuamente. Tam-
bién hay algunas otras zonas en el partido, 
como Los Indios, La Rojera, La Pampa, que 
son suelos más bajos, más de napa, donde 
los cultivos tienen otro desarrollo y se nota 
que están con mejor salud que en otros 
lugares, por así decirlo.

-A esta altura de la campaña de verano, 
¿hay alguna recomendación específica 

w JAVIER RODRÍGUEZ

“La fruticultura está 
creciendo en la provincia 
de Buenos Aires”

El ministro de Desarrollo Agrario de la provincia de Buenos 
Aires, Javier Rodríguez, destacó las acciones y líneas de finan-
ciamiento para el sector frutícola, en el marco del Programa 
de Fomento de la Fruticultura Bonaerense.

 “Siempre decimos que para nosotros todas las produc-
ciones son importantes, pero no se trata de un simple decir 
o de una frase hecha porque nosotros respaldamos nuestras 
palabras con hechos y acciones concretas. Desde el Ministerio 
de Desarrollo Agrario asumimos el compromiso de acompañar, 
recuperar y potenciar la fruticultura en la provincia de Buenos 
Aires porque sabemos que tiene una gran historia y un enorme 
potencial, es una actividad que está creciendo, genera em-
pleo e impulsa el desarrollo local”, destacó el ministro Javier 
Rodríguez. 

 “Por eso, desde el Estado provincial creamos una serie 
de acciones, programas y líneas de financiamiento especí-
ficas para el sector. Pero es importante señalar que eso no 
sería posible si no no fuera por estos espacios de encuentro 
y articulación con todos los actores que forman parte de la 
actividad”, añadió.

w DESARROLLO AGRARIO

Provincia: Registro 
de elaboración y 
comercialización de 
biopreparados

El Gobierno bonaerense emitió una resolución para 
registrar la elaboración, el uso y la comercialización de 
los biopreparados, productos que son inocuos para las 
personas y el ambiente y que se utilizan en las prácticas 
agroecológicas en sustitución de agroquímicos.

La misma, en su artículo 1, reconoce como biopre-
parados “a las sustancias y mezclas de origen vegetal, 
animal o mineral presentes en la naturaleza que pre-
sentan propiedades bioestimulantes-bioenraizadores, 
biofungicidas, bioinsecticidas o biorepelentes-biofer-
tilizantes”.

La normativa también crea el “Sistema de ensayos, 
experimentación y aprobación de Protocolos de Bio-
preparados para su elaboración, uso y aplicación en la 
producción agropecuaria” y el “Registro de Protocolos 
de Elaboración y Aplicación de Biopreparados”. La 
Provincia también crea  el “Registro de Biofábricas” 
(ReBio). En el mismo podrán inscribirse personas hu-
manas o jurídicas que elaboren estos productos para su 
distribución y comercialización en territorio bonaerense.

El ingeniero agrónomo José Gil, de la Cooperativa de Carabelas, 
analizó la situación del agro y el panorama climático.
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para los productores?
-Si bien la mayoría de los productores 

ha hecho todos los premeergentes, hay 
que prestar atención a las gramíneas, por 
si hay que hacer alguna pasada con algún 
herbicida. Y en ese cometido, también hay 
que observar la presencia de insectos: en 
el norte del país se está observando que las 
trampas de insectos están con mucho volu-
men por lo cual hay que prestar atención ya 
que se puede venor una oleada intensa de 
orugas, y hay que monitorear. Y en algunos 
casos, en las sojas más avanzadas, se han 
observado chinches. No en todos los lotes, 
son casos puntuales, pero hay que prestar 
atención.

-A la luz de tu experiencia, ¿qué avi-
zorás en cuanto a perspectivas para esta 
campaña?

-La foto, hoy, y no digo el vídeo porque 
todavía no lo tengo (risas), muestra que los 
cultivos están en su potencial máximo, ya 
sea maíz o soja, excepto algun caso puntual 
que pueda tener alguna merma de rinde. 
Pero si se siguen dando las lluvias vamos 
a tener una cosecha aceptable, buena o 
muy buena, en relación a los dos o tres años 
que venimos castigados, así que hay que 
prestar atención y cuidar esos cultivos. Hoy, 
en el ámbito de la cooperativa, observamos 
mucha más superficie de soja que en otros 
años, en tanto que cayeron las superficies 
de trigo y máiz, por lógica, ya que cuestan 
mucho dinero y después de dos o tres años 
de golpes al agro no se contaba con bolsillo 
para hacerlo. Se ha caído entonces un poco 
la rotación y estamos con más superficie 
de soja.

SE VIENE LA ASAMBLEA
Cabe referir, en tanto, y en relación a la 

actividad institucional de la Cooperativa 
de Carabelas, que el Consejo de Admi-
nistración de la entidad ha publicado la 
correspondiente convocatoria dirigida a los 
asociados, para llevar adelante el próximo 
viernes 2 de febrero, desde las 19, en su 
sede de Belgrano 122 de Carabelas, una 
nueva Asamblea General Ordinaria.

En la oportunidad, será abordado el 
siguiente orden del día:

-Designación de dos Asociados para 
que, conjuntamente con el Presidente y 
Secretario, firmen el Acta de la Asamblea.

-Consideración de la Memoria, Estado 
de Situación Patrimonial, Estado de Re-
sultados, Cuadros Anexos, Proyecto de 
Distribución del Excedente, informe del 
Síndico y del Auditor, y destino de la cuenta 
ajuste del capital, correspondientes al 86º 
Ejercicio Económico finalizado el 31 de 
octubre de 2023. 

-Autorización para gravar bienes a fin de 
gestionar créditos ante entidades públicas 
o privadas según artículo Nº 55 inciso k) de 
los Estatutos Sociales.

-Autorización para comprar y vender 
bienes según artículo Nº 55 inciso k) de los 
Estatutos Sociales.

-Capital Cooperativo – Resolución Nº 
1027/94 del Instituto de Acción Cooperati-
vas y Mutuales, (Actual INAES).-

-Designación de una comisión escru-
tadora de tres miembros, para recibir y 
controlar los votos.

-Elección de: Tres consejeros titulares 
por tres años, en reemplazo de los seño-
res: Rufino J. Uribe, Jorge E. Breitschmitt, 
Walter Rubió, por terminación de mandato. 
Cinco consejeros suplentes por un año, en 
reemplazo de los señores: Enrique P. Boveri, 
Walter O. Bovetti, Nelso D. Raimundo, Ariel 
M. Runjevac, Daniel L. Malpiedi por termi-

nación de mandato. Un síndico titular por 
un año, en reemplazo del señor Alberto H. 
Repetto, por terminación de mandato. Un 
síndico suplente por un año en reemplazo 
del señor Rubén E. Rodríguez, por termina-
ción de mandato. 

Conviene referir a estos efectos que, se-
gún el artículo 32 del estatuto de la entidad, 
“las Asambleas se realizarán válidamente, 
sea cual fuere el número de asistentes, una 
hora después de la fijada en la convocatoria, 
si antes no se hubiere reunido la mitad más 
uno de los asociados”.
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Agricultores Federados convocó a
las Asambleas Primarias de Distrito
En el caso del Centro Primario Rojas de la institución federada, la tenida tendrá lugar en el SUM del Centgro de Jubilados y 
Pensionados, desde las 8.30 – Además de la renovación de delegados y consejeros, será tratado el habitual informe del CAL 
sobre la marcha de la entidad cooperativa

Como es habitual a esta altura del año, 
desde el Consejo de Administración 
de Agricultores Federados Argenti-

nos, se convocó para el jueves 18 próximo 
a las Asambleas Primarias de Distrito.

En el caso del Centro Primario Rojas 
de la institución federada, la tenida tendrá 
lugar en el SUM del Centgro de Jubilados y 
Pensionados, desde las 8.30. Además de la 
renovación de delegados y consejeros, será 
tratado el habitual informe del CAL sobre la 
marcha de la entidad cooperativa

De acuerdo al orden del día previsto, 
“conforme al Estatuto Social y Reglamento 
Interno, el Consejo de Administración de la 
Cooperativa convoca a los Señores Asocia-
dos para que concurran a la realización de 
las Asambleas Primarias de Distrito que se 
efectuarán el día 18 de Enero de 2024, a las 
19:00 horas (o el día 20 de Enero de 2024, 
en caso de impedimento insalvable, en los 
mismos lugares, a las 8:30 horas sin nueva 
convocatoria)”, marco en el cual, en primera 
instancia, se procederá a la elección de dos 
asambleístas para suscribir el acta, asistir 
en la Secretaría a la Presidencia y actuar 
además como Comisión Escrutadora (Art. 
33° inciso “e” del Estatuto Social). 

Luego se escuchará enforme de la 
Presidencia y de las autoridades del 
Consejo Asesor Local sobre la marcha de 
la Cooperativa y de las operaciones del 
Centro Cooperativo Primario, tras lo cual se 
procederá a la designación de Delegados 
para la Asamblea Ordinaria de Delegados 
y eventuales Extraordinarias que se cele-
bren durante el mandato, correspondiendo 
designar un Delegado titular por cada 75 
asociados con cuentas cooperativas activas 
empadronados en el distrito, o fracción ma-
yor de 40, y un número de suplentes igual a 
un tercio del número de Delegados titulares 
con un mínimo de 3. Los Delegados electos 
durarán 4 meses en sus funciones (arts. 33 
inc. “b” y 89 inc. “a” del Estatuto Social)

Además, tendrá lugar la nominación 
de un candidato a integrar el Consejo de 
Administración, a excepción de los Centros 
Cooperativos de Bombal, Casilda, Totoras, 
Marcos Juárez, Rojas, Las Rosas, Humboldt 

se ha generado una integración con las 
comunidades, un ida y vuelta que es muy 
importante para nosotros”.

Y también definió el perfil de la institución, 
al señalar que “el noventa por ciento de 
nuestra cooperativa tiene presencia arrai-
gada en todas las comunidades, y puedo 
asegurar que Rojas, Pergamino y Casilda, 
son los tres lugares con más habitantes 
en los cuales trabajamos, mientras que 
en su gran mayoría estamos en pequeños 
pueblos, y en muchos de ellos somos la 
principal fuente de trabajo y mano de obra; 
incluso en algunos somos el único expen-
dio de combustible del lugar, por ejemplo, 
que cosas que son muy importantes para 
nosotros más allá de lo económico, del 
acopio de cereales y de todos los servicios 
que prestamos: consideramos que la parte 
social de la cooperativa debe tener esa 
relevancia y tratamos de hacer foco en eso 
como se merece, e incluso ir mejorándola 
año tras año”.

Además, el titular federado destac´ño 
que “el Centro Primario Rojas es uno de 
los más importantes para la cooperativa, 
en cuanto a tamaño y volumen. AFA Rojas 
tiene seis o siete centros, de los cuales 
uno está en Junín, que es de los más im-
portantes, contando con un potencial muy 
grande y con perspectivas de crecimiento 
y desarrollo tanto en la zona donde esta-
mos como en las diferentes regiones que 
abarcamos. Además uno de los objetivos 
de la cooperativa es ir aggiornándose a los 
tiempos que corren, a la mentalidad de los 
nuevos productores; porque hoy en día el 
productor ha cambiado mucho y demanda 
otras cosas, y tenemos que estar a la altura 
de las circunstancias, siempre atentos a los 
cambios”.

EL CP ROJAS DE AFA
El CP Rojas fue creado en el año 1932 y 

pertenece a la Región NBA de Agricultores 
Federados Argentinos SCL. Posee presen-
cia física en las siguientes localidades: 

-Sub-Centros: Ferré, Los Indios, Hunter, 
Inés Indart y Rafael Obligado.

-Oficinas: Ascensión, Junín, O’Brien, 

y J. B. Molina, que mantienen su represen-
tación en el Consejo de Administración. 

Finalmente, se realizará la nominación de 
los asociados que se propondrán al Consejo 
de Administración para integrar el Consejo 
Asesor del Centro Cooperativo Primario por 
caducidad de los actuales mandatos. En 
el caso del CO Rojas, se nominarán tres 
miembros Titulares por el término de tres 
ejercicios y nueve miembros suplentes por 
el término de un ejercicio.

Según el reglamento de la institución, 
“estas Asambleas se realizarán, sea cual 
fuere el número de asociados presentes, 
una hora después de la fijada en la convo-
catoria, si antes no se hubiesen reunido la 
mitad más uno de los asociados registrados 
en el respectivo padrón del distrito”.

LA ACTUALIDAD DE AFA
Como se recordará, recientemente el 

titular de Agricultores Federados Argen-
tinos, Darío Marinozzi, estuvo en Rojas, 

oportunidad en la cual, en diálogo con este 
diario, pasó revista a la actualidad de AFA 
y formuló interesantes conceptos sobre la 
impronta de gestión que la entidad coope-
rativa desarrolla actualmente.

“Siempre AFA ha tenido una relación 
central en las comunidades en las que es-
tamos; de hecho hay una decisión política, 
desde hace unos cuantos años, de empezar 
a visibilizarnos y mostrarnos más, porque 
siempre fuimos una cooperativa de perfil 
muy bajo, así que mediante esta determi-
nación estratégica hemos comenzado a 
mostrar lo que Agricultores genera, lo que 
somos y la importancia que tenemos dentro 
de esas comunidades, como así también las 
comunidades para la cooperativa, porque el 
trabajo es mancomunado”, definió el titular 
federado.

En este sentido, destacó que “venimos 
trabajando de esta forma desde hace casi 
diez años y realmente es algo que nos ha 
dado muy buenos resultados: notamos que 

Claudio Mahfud, actual presidente del Consejo de Administración del activo CP Rojas de Agricultores 
Federados.
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Necochea y Bragado.
-Servicios: acopio, acondicionamiento y 

comercialización de cereales y oleaginosas, 
venta de agroquímicos y fertilizantes, venta 
de semillas, servicio de transporte de gra-
nos, asesoramiento técnico a productores, 
venta de alimentos balanceados, venta de 
combustibles y lubricantes, venta de pellets 
de soja, aceite envasado y rocío vegetal, se-
guros de automotores y contra granizo, alta 
complejidad médica, expendio de combus-
tibles, y certificación de soja sustentable.

Los Grupos de Mujeres Cooperativis-
tas de AFA se encuentran integrados por 
asociadas, esposas e hijas de asociados, 
empleadas y mujeres vinculadas a la 
Cooperativa. Su continua evolución y el 

incesante crecimiento de los mismos hacen 
que existan 27 Grupos conformados por 
alrededor de 300 integrantes.

Los grupos poseen como objetivo gene-
ral y unificador promover la participación 
de la mujer en la cooperativa, en especial 
abordando temáticas relacionadas al desa-
rrollo sostenible de las comunidades donde 
se encuentra arraigada AFA SCL.

Cada grupo realiza reuniones locales 
con una frecuencia determinada por sus 
necesidades organizativas; de esta forma, 
dichas reuniones pueden ser quincenales, 
mensuales, bimensuales, etc. A su vez, 
una vez por mes se desarrolla la reunión 
mensual de representantes de todos los 
Grupos en AFA Rosario en la cual se logra 

Avanza la obra de reparación en la alcantarilla del Camino Nro. 125 de la Red Vial 
Municipal en el paraje Las Víboras, en la zona de Roberto Cano. Los trabajos comen-
zaron a mediados de diciembre con el objetivo de solucionar los inconvenientes que 
por su antigüedad presentaba la estructura.

Esta intervención se complementa con las refacciones realizadas en la alcantarilla 
ubicada en el Camino Nro. 93, en cercanías de este sector.

Respecto al Camino Nro. 125, se están ejecutando las siguientes tareas:
-Refuerzo superior de la losa de hormigón armado.
-Reparación de rajaduras en muros de contención mediante la construcción de llaves 

metálicas amuradas con mortero de cemento portland.
-Se rehacen revoques flojos y se completan zonas faltantes, utilizando mortero de 

cemento Portland.
La zona permanece debidamente señalizada respecto a la clausura del camino 

hasta que finalice su reparación.

una mayor relación, comunicación e inter-
cambio entre los mismos.

A más de 20 años de creado el primer 
Grupo en la localidad de Cañada de Gómez, 
hoy en día las Mujeres Cooperativistas se 
encuentran arraigadas en las localidades de 
Ascensión, Arrecifes, Arteaga, Cañada de 

Gómez, Cañada Rosquín, Casilda, Chovet, 
Ferré, Firmat, Humboldt, Inés Indart, J.B. 
Molina, Las Rosas, Los Cardos, Maggiolo, 
Marcos Juárez, María Juana, Montes de 
Oca, Pergamino, Rojas, Sastre, San Genaro, 
Serodino, Tortugas, Totoras, Colonia Médici 
y Villa Eloísa.

w OBRAS Y SERVICIOS VIALES

Reparan la alcantarilla
del Camino Nro. 125 El Centro Primario Rojas llevará adelante su asamblea de distrito el jueves 18 próximo, en el SUM de 

Jubilados y Pensionados.
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Instalaron un nuevo Punto Verde, 
en la Plazoleta de las Banderas
La Secretaría de Producción y Ambiente del Municipio de Rojas continúa con el desarrollo del programa “Va de Vuelta” - 
Desde su presentación a fines de septiembre ya se cuenta con Puntos Verdes en el Paseo de la Salud, la Plaza San Martin y las 
Plazoletas de Parque y Brown, para depositar en ellos cartones, plásticos, metales y vidrios

Fue instalado un nuevo Punto Verde, 
ahora en la Plazoleta de las Banderas 
(barrios Libertador y Santa Teresa). La 

Secretaría de Producción y Ambiente del 
Municipio de Rojas continúa con el desa-
rrollo del programa “Va de Vuelta”. Desde 
su presentación a fines de septiembre ya se 
cuenta con Puntos Verdes en el Paseo de la 
Salud, la Plaza San Martin y en las Plazoletas 
de Parque y Brown, donde se pueden depo-
sitar cartones, plásticos, metales y vidrios.

“Estos primeros pasos se van haciendo 
realidad gracias al trabajo en equipo de la 
Mesa Ambiental, compuesta por vecinos, 
funcionarios, empresas y representantes 
de distintas fuerzas políticas. Con el com-
promiso de todos ellos y de la comunidad 
podremos reducir la cantidad de residuos 
que llega al basural, convertir la basura en 
un recurso, y colaborar con los recicladores 
urbanos mejorando sus condiciones de 
trabajo”, consignaron al respecto desde el 
área de Prensa de la comuna.

“VA DE VUELTA”
Como informáramos, el domingo 24 de 

setiembre del año pasado fue puesto en 
marcha el programa ambientalista “Va de 
vuelta”, un plan de separación de residuos 
domiciliarios que se viene desarrollando 
desde la secretaría de Producción y Am-
biente del municipio, en el marco de la Mesa 
Ambiental de Rojas.

Así, fue habilitado en el Paseo de la Salud 
el primer “Punto Verde” de la ciudad, al que 
ya se sumaron otros receptores de vidrios 
y metales, plásticos, papel y cartón. Los 
“puntos verdes” son puestos a los cuales los 
vecinos pueden llevar sus residuos recicla-
bles, de modo de colaborar con el cuidado 
del ambiente y mejorar las condiciones de 
trabajo de los recicladores urbanos.

En este marco, cabe recordar que Rojas 

RECICLAR
Se entiende por reciclar la acción de 

convertir materiales de desecho en materia 
prima o en otros productos, de modo de ex-
tender su vida útil y combatir la acumulación 
de desechos en el mundo. El reciclaje rein-
serta el material de descarte de numerosas 
actividades industriales, empresariales o 
del consumo cotidiano, en la cadena pro-
ductiva, permitiendo que sea reutilizado y 
disminuyendo la necesidad de adquirir o 
elaborar materiales nuevos.

No todos los materiales existentes son 
reciclables, pero un buen número de ellos 
sí, como el cartón, el vidrio, el aluminio, el 
papel y ciertos tipos de plásticos, que pue-
den ser sometidos a diversos procesos de 
reaprovechamiento y recomenzar su ciclo 
de utilidad. En otros casos, en cambio, no 
puede dárseles el mismo uso, pero sí puede 
dárseles uno distinto en procesos de de 
construcción, de decoración, de obtención 
de energía, etc.

Así ocurre con los desechos orgánicos 
(restos de comida, basura líquida, etc.), que 
no son reciclables, pero por suerte existen 
procesos de biodegradación que llevan 
a cabo una actividad natural equivalente, 
pudiendo ser utilizados para composting o 
fabricación de abono.

Reciclar es una forma de combatir la 
contaminación de los suelos y mares, ya 
que la presencia prolongada de basura en 
ellos acarrea cambios impredecibles en sus 
procesos bióticos y ecológicos. De cara a la 
construcción de un modelo de vida indus-
trial sostenible en el tiempo, es decir, que 
no conduzca de cabeza a la enfermedad, la 
extinción y el cambio climático, el reciclaje 
se impone como una necesidad humana.

Por otro lado, reciclar ciertos elementos 
puede constituir una actividad mediana-
mente lucrativa, una vez que se logre im-

reciclo casi 6 toneladas de residuos en 
menos de tres meses. Los datos, oficiales, 
fueron difundidos a través del área de Pren-
sa de la comuna, en el marco del desarrollo 
del referido plan municipal.

En ese sentido, se informó que “en el 
galpón de acopio ubicado en la calle Siria 
de Barrio San Martin, los recicladores urba-
nos han procesado hasta el momento, unos 
1370 kg de cartón, 2900 kg de vidrio, 167 
kg de chatarra, 421 kg de latas y 966 de 
plástico. El espacio se sostiene e impulsa 
desde la Secretaria de Ambiente a través 

del programa “Va de vuelta”, que fuera 
presentado hacia fines de setiembre último 
con la instalación de Puntos Verdes en dis-
tintas zonas de la ciudad. En estos lugares 
se pueden depositar cartones, plásticos, 
metales y vidrios. Desde su implementación 
va creciendo paso a paso el compromiso 
comunitario con la separación de residuos 
que tiene como objetivo reducir la cantidad 
que llega al basural, convertir la basura en 
un recurso y colaborar con los  recicladores 
urbanos mejorando sus condiciones de 
trabajo”.

El programa municipal “Va de vuelta” avanza y sigue sumando puntos verdes, ahora en la Plazoleta de 
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AGRICULTORES FEDERADOS 
ARGENTINOS

SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA
Mitre 1132 - ROSARIO

CONVOCATORIA:
ASAMBLEAS PRIMARIAS DE DISTRITO

Conforme al Estatuto Social y Reglamento Interno, el Consejo de Administración de 
la Cooperativa convoca a los Señores Asociados para que concurran a la realización 
de las Asambleas Primarias de Distrito que se efectuarán el día 18 de Enero de 2024, 
a las 19:00 horas (o el día 20 de Enero de 2024, en caso de impedimento insalvable, 
en los mismos lugares, a las 8:30 horas sin nueva convocatoria), en los lugares que 
más abajo se indican para cada Centro Cooperativo Primario, a fin tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA
A) Elección de dos asambleístas para suscribir el acta, asistir en la Secretaría a 

la Presidencia y actuar además como Comisión Escrutadora (Art. 33° inciso “e” del 
Estatuto Social). 

B) Informe de la Presidencia y de las autoridades del Consejo Asesor Local sobre 
la marcha de la Cooperativa y de las operaciones del Centro Cooperativo Primario. 

C) Designación de Delegados para la Asamblea Ordinaria de Delegados y even-
tuales Extraordinarias que se celebren durante el mandato, correspondiendo designar 
un Delegado titular por cada 75 asociados con cuentas cooperativas activas empa-
dronados en el distrito, o fracción mayor de 40, y un número de suplentes igual a un 
tercio del número de Delegados titulares con un mínimo de 3. Los Delegados electos 
durarán 4 meses en sus funciones (arts. 33 inc. “b” y 89 inc. “a” del Estatuto Social)

D) Nominación de un candidato a integrar el Consejo de Administración, a ex-
cepción de los Centros Cooperativos de Bombal, Casilda, Totoras, Marcos Juárez, 
Rojas, Las Rosas, Humboldt y J.B. Molina, que mantienen su representación en el 
Consejo de Administración. 

E) Nominación de los asociados que se propondrán al Consejo de Administración 
para integrar el Consejo Asesor del Centro Cooperativo Primario por caducidad de los 
actuales mandatos, conforme a lo siguiente: a) Los Centros Cooperativos Primarios 
de … Rojas … nominarán 3 (tres) miembros Titulares por el término de tres ejercicios 
y 9 (nueve) miembros suplentes por el término de un ejercicio …

Estas Asambleas se realizarán, sea cual fuere el número de asociados presentes, 
una hora después de la fijada en la convocatoria, si antes no se hubiesen reunido 
la mitad más uno de los asociados registrados en el respectivo padrón del distrito.

Lugares de realización de las Asambleas Primaria: … - CCP Rojas, Centro de 
Jubilados y Pensionados de Rojas, Kennedy n° 99, Rojas …

Rosario, 15 de Diciembre de 2023.-

Darío Renato Marinozzi
Presidente

Eduardo Angel Colmegna
Secretario 

plantar como parte de la cultura cotidiana. 
Los elementos reciclados son comprados 
por las empresas que los aprovechan para 
disminuir su adquisición de materia prima, 
de modo que se trata de un panorama 
ganar-ganar.

Existen diversas formas de reciclaje, 
dependiendo de la naturaleza del material 
en cuestión, tales como:

-Reciclaje del papel. Grandes cantida-
des de papel usado pueden ponerse en 
remojo para fabricar pulpa de celulosa y 
fabricar papel de inferior calidad, que pue-
da volver a utilizarse.

-Reciclaje de metales. Productos metáli-
cos cotidianos elaborados a partir de alumi-
nio, cobre y otros metales blandos, pueden 
fundirse y volver a aprovecharse para 
elaborar nuevos productos, disminuyendo 
la necesidad de comprar materia prima.

-Reciclaje de envases plásticos. Los 
tetra-bricks y otros envases plásticos en-
teros pueden volver a ser empleados, una 
vez que hayan sido higienizados correcta-
mente y dispuestos para volver a contener 

alimentos o jugos.
-Reciclaje de aceites. El aceite de coci-

nar es un potente contaminante del agua, 
que puede recogerse y emplearse mediante 
procesos de filtrado y purificación, como 
lubricante de maquinaria.

-Composting. Los desechos orgánicos 
como los sobrantes de comida en des-
composición, pueden convertirse en abono 
para la siembra o incluso en insumos para 
la obtención de biocombustibles.

LA LEY DE 
LAS 3R

Se conoce como la “norma de las 3R” 
a un patrón de cultura bioamigable, que 
conduzca a una sociedad sostenible. Para 
ello, se deben implementar en nuestra vida 
cotidiana tres conceptos clave, que son:

-Reducir. Consumir sólo lo necesario.
-Reutilizar. La utilización de materiales 

y productos viejos con nuevos fines, antes 
de cambiarlos inmediatamente por otros.

-Reciclar. Dar nueva vida a los materiales 
de desecho.

w PROGRAMA “VA DE VUELTA”

Desde Producción y Ambiente 
invitan a solicitar un 
ecotacho para los residuos

Desde la secretaría de Producción y Desarrollo Productivo de la comuna, a través 
de su área de Ambiente se invita a los vecinos de Rojas, en el marco del plan “Va de 
vuelta”, a solicitar en Yrigoyen 369, de lunes a viernes, de 8 a 12, su “ecotacho”. Estos 
elementos, de los cuales ya se han entregado varios centenares, sirven para organizar 
y trasladar los residuos reciclables al Punto Verde más cercano.

Se entiende por reciclar la acción de convertir materiales de desecho en materia 
prima o en otros productos, de modo de extender su vida útil y combatir la acumulación 
de desechos en el mundo. El reciclaje reinserta el material de descarte de numerosas 
actividades industriales, empresariales o del consumo cotidiano, en la cadena pro-
ductiva, permitiendo que sea reutilizado y disminuyendo la necesidad de adquirir o 
elaborar materiales nuevos.

Reciclar es una forma de combatir la contaminación de los suelos y mares, ya que 
la presencia prolongada de basura en ellos acarrea cambios impredecibles en sus 
procesos bióticos y ecológicos.

w ESTRATEGIA PARA BASURALES

El CONICET presentó sistema 
para descargar residuos urbanos

Expertos del CONICET presentaron una estrategia para localizar los residuos sólidos 
urbanos (RSU) en los lugares más propicios de cada municipio y pusieron el trabajo 
a disposición de las autoridades para contribuir a la toma de decisiones frente a la 
problemática.

Dante Andrés Barbero y Emiliano Álvarez Zanelli presentaron una nueva metodología 
para determinar cuáles son los lugares potencialmente más propicios para la instalación 
de estos sitios, combinando el uso de Sistemas de Información Geográfica y la evalua-
ción simultánea de diversos criterios de tipo geográficos, topográficos, paisajísticos, 
geológicos, climatológicos y socioambientales.

“La incorrecta localización de los basurales suele acarrear diversos inconvenientes 
como la contaminación de las napas, la generación de un ambiente propicio para la 
presencia de roedores, lo que puede dar lugar al desarrollo de enfermedades o la 
posibilidad latente de que se provoquen incendios, además de originar malos olores 
y depreciar los valores inmobiliarios de las áreas próximas a estos sitios”, detallaron 
los autores.

“Va de vuelta” continúa generando adhesiones en la ciudadanía, y afianza su propósito de descomprimir el 
basural y generar condiciones de trabajo aceptables para los recicladores urbanos.
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Alquileres: “Esperemos que todo 
pueda fluir de la mejor manera posible”
El titular del Colegio de Martilleros del Departamento Judicial Junín, el cual engloba a los profesionales del rubro 
de nuestra ciudad, Daniel Di Palma, analizó en Radio Rojas la situación del mercado inmobiliario, particularmente el 
impacto del DNU de Milei en cuanto a los alquileres.

El titular del Colegio de Martilleros del 
Departamento Judicial Junín, el cual 
engloba a los profesionales del rubro 

de nuestra ciudad, Daniel Di Palma, analizó 
en Radio Rojas la situación del mercado 
inmobiliario, particularmente el impacto del 
DNU de Milei en cuanto a los alquileres.

“Desde el Colegio de Martilleros de Junín 
venimos realizando un trabajo sumamente im-
portante desde hace muchísimo tiempo porque 
esto en realidad no arranca ahora, sino que 
viene desde mucho más atrás. Precísamente 
en el 2020, con la pandemia, nos vimos tam-
bién afectados por los DNU, por las medidas 
excepcionales tomadas oportunamente, y 
en consecuencia tuvimos que tomar nuestra 
tarea profesional bajo la implementación de 
regulaciones excepcionales. Desde entonces 
venimos transitando de esa manera, en un 
clima bastante complicado y con mucha in-
certidumbre respecto de las locaciones, tanto 
para los propietarios en poner un inmueble en 
locación, como para las personas o familias 
que necesitan de la locación para hacer su 
asiento y su lugar”, observó el experimentado 
profesional en El Nuevo en Radio.

En ese sentido, definió: “Hoy estamos 
ante un DNU que derogó las leyes anterio-
res, por ejemplo, la 27551, que había pro-
mulgado en su período de gobierno Macri, 
reformada por la 27737, que modificó algu-
nos artículos de la misma, que en definitiva 
es la mal llamada ‘ley de alquileres’, porque 
son reformas al Código Civil y Comercial. En 
este momento, este nuevo DNU, que pone 
en vigencia el nuevo gobierno, deroga todo 
lo anterior, como las leyes mencionadas 
anteriormente, reforma el Código Civil y Co-
mercial en los artículos que corresponde a 
la locación, y libera el trato entre partes, que 
era un poco lo que retiró en algún momento 
la oferta de la locación del mercado”, y 
agregó, en la misma línea, que “ahora espe-
ramos que el mercado se nutra de mayores 
propiedades, dada la posibilidad del pacto 

es muy poca la posibilidad de maniobra, 
eso lo sabemos todos los intermediarios 
que estamos en el rubro y trabajamos en 
nuestras administraciones día a día para 
poder llevar a feliz término los contratos 
de locación, porque conocemos que no 
hay demasiada posibilidad en el arco de la 
vivienda para los asalariados en cuanto a 
los incrementos, y que no se puede llevar a 
niveles de precios en general. En ese con-
texto estamos, andamos en estos primeros 
días del DNU y esperemos que todo pueda 
fluir de la mejor manera posible”.

LA DEMANDA
”Hay mucha demanda de alquiler. En 

estos días en la cabecera del partido de 
Junín aparecen solicitudes para estudiantes 
y también está la rotación lógica que se 
presume para estas épocas producto de lo 
estacional y las vacaciones de los chicos. 
Ha habido contratos que han sido prorro-
gados hasta tanto existiese reglamentación 
vigente, y en este momento ya la tenemos, 
con lo cual se están resolviendo algunos 
contratos de locación. Lo que vemos es que 
no se va a cubrir de momento el ciento por 
ciento de la demanda porque hay un faltante 
muy grande producto de varios factores que 
tienen que ver con falta de construcción, 
con destino de la locación, por inversiones 
con destino de locación y todo ese tipo de 
cosas que hacen que aumente el mercado y 
la oferta, que tiene otro componente; porque 
eso viene de falta de crédito hipotecario y 
de la baja en inversiones en inmuebles por 
la pérdida de rentabilidad. En consecuencia 
hay un panorama bastante más complejo de 
lo que se puede ver simplemente con una 
relación. Finalmente hay que tratar de que 
se pueda ir resolviendo para bien de todos 
la inflación y el corrimiento de precios”.

EL DÉFITI HABITACIONAL
“Hemos transitado con un formato de 

entre partes, y de de hacer contratos a me-
dida en cada caso”. No obstante, Di Palma 
dijo que “desde la institución aconsejamos 
la prudencia, y aconsejamos en la interme-
diación, porque no tomamos intervención 
en el ciento por ciento de los casos. En la 
intermediación en la locación de la vivienda 
y lo comercial tenemos un gran porcentaje 
en las administraciones de las inmobiliarias. 
La gran mayoría de las operaciones y de las 
intermediaciones se hacen desde la inmobi-
liaria, pero también hay un gran porcentaje 
a través del formato particular, lo que quiere 
decir que nosotros podemos bajar nuestra 
apreciación y nuestra impronta sobre las 

inmobiliarias para que se realice un trabajo 
a medida para cada locación y para cada 
contrato en particular”.

Por otro lado, destacó que “sabemos 
que no es lo mismo la contratación o el 
alquiler comercial que la vivienda, porque 
la vivienda muchas veces está atada a 
ingresos salariales, de salarios que han 
tenido paritarias pactadas a la baja, que 
han perdido poder adquisitivo y han perdido 
una realidad económica frente a la realidad 
inflacionaria”, por lo cual, sentenció, “la 
gente dispone de mucho menos dinero y 
sufre un corrimiento de precios en todos los 
rubros de la economía, y en consecuencia 

Daniel Di Palma, presidente del Colegio de Martilleros de Junín, 
trazó un lúcido panorama de la actualidad inmobiliaria.
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ley, la 23091, desde el año ’84, hasta que 
se les ocurrió, en 2015-2016, empezar a 
hablar de las locaciones, de los faltantes, de 
las dificultades a la hora de paliar el déficit 
habitacional; pero el déficit habitacional no 
se soluciona con una ley: se soluciona con 
políticas crediticias con acceso a la primera 
vivienda, al lote, a la construcción, para 
todas las familias. El déficit habitacional no 
es una foto, no es un número, no es una 
cuestión de momento: es creciente, todos 
los días aumenta y cambia. En consecuen-
cia hay que tomar definitivamente medidas 
políticas públicas a nivel nacional y a nivel 
provincial para poder mediamente ir pa-
liando ese déficit con el correr del tiempo”.

LAS PREVISIONES
“Hacer pronósticos a futuro es difícil; pero 

esperamos que se tomen las medidas del 
caso para poder ir paliando definitivamente 
ese déficit y que medianamente el mercado 
cumpla con la regla de incorporar nuevos 
inmuebles a la locación para en definitiva 
restar presión sobre la demanda, y que la 
demanda pueda ir satisfaciendo sus necesi-
dades y se vayan reacomodando los precios 
con la famosa ley de oferta y demanda”.

ESCRITURACIONES
“Las escrituraciones se han mantenido 

durante 2023 a niveles de 2022,  algún 
mes un poco más y otros un poco menos, 
en tanto en los últimos tres meses vimos un 
aceleramiento de los actos de escrituración, 
que tiene que ver con un montón de cosas, 
no solamente con compra-venta, sino con 
gente que ha comprado en otro momento y 
se apura para escriturar antes del período 
correspondiente y para que no le cambien 
algunos números de las valoraciones y todo 
ese tipo de cosas. Mientras tanto el mercado 
está muy amesetado, en un reacomoda-
miento continuo de precios, con crecimiento 
en los últimos meses del metro cuadrado en 
pesos producto de la inflación, y esto, con 

el acomodamiento del tipo de cambio hace 
que tenga una variabilidad del tipo de precio 
por metro cuadrado en dólares y en pesos 
que hace que el mercado siempre esté 
expectante y simplemente sean efectuadas 
operaciones contra oferta y es lo que vemos 
en números, que no han sido los mejores de 
los últimos años, pero ha tenido el mismo 
movimiento que en 2022”.

TIERRAS 
PRODUCTIVAS

“El sector agropecuario ha tenido una 
dinámica importante en los últimos tiempos. 
Toda propiedad que aparece se vende. En 
alguna medida hubo un reacomodamiento 

de precios producto de la baja que se im-
plementó en los dos años de sequía y los 
dos años de pandemia, que han tenido una 
influencia sobre los precios y sobre los valo-
res. Cuando se vino el reacomodamiento se 
han producido operaciones y se han desa-
rrollado ofrecimientos en todos los partidos 
del Departamento Judicial. Vemos un sector 
con una dinámica distinta. En ese contexto 
la exportación, la devaluación y el valor de 
los commodities hace que sea un sector 
motor de la economía de nuestra región, su-
mado a que tiene un pronóstico muy bueno 
para el futuro inmediato en cuanto a precio 
de verano, producción, productividad y, en 
consecuencia, un futuro promisorio”.

w RENAPER

Trámites más 
caros: Cuánto 
cuesta ahora 
hacer el DNI y el 
pasaporte

El Registro Nacional de las Perso-
nas actualizó el cuadro tarifario para la 
obtención del Documento Nacional de 
Identidad (DNI) y del pasaporte.

El RENAPER informó que el DNI 
regular costará $3.000 pesos, con ven-
cimiento luego de los 15 años de ser 
emitido, mientras que el pasaporte regu-
lar $35 mil, con vencimiento al cumplirse 
los 10 años de su emisión.

Asimismo, remarcó que para las 
personas que no cuenten con recursos 
económicos para afrontar el pago de la 
tasa (incluidos hijos e hijas menores de 
18 años u otras personas con capaci-
dades restringidas que se hallen a su 
cargo), “el DNI seguirá siendo gratuito”.

En tanto, el DNI extranjero costará 
seis mil pesos, mientras entre los ser-
vicios alternativos al DNI regular, el 
exprés será de $8.000, el DNI en 24 
horas costará $13.000 y el de opción al 
instante, $18.000.

A su vez, el Pasaporte exprés actua-
liza el valor de la tasa extra y el importe 
total pasará a ser de $70 mil, mientras 
el que se obtiene al instante costará 
$125 mil. El documento de viaje para 
apátridas y para refugiados costará 35 
mil pesos.

Di Palma reconoció la preocupación de locatarios y locadores 
en el marco de las medidas de Milei sobre los alquileres.
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w CHAROL ARALDI EN RADIO ROJAS

“La actividad cultural y artística 
ayuda a la formación”, sentenció
Ciudadano Ilustre de Rojas, miembro fundador del TAFS y tesoro viviente del movimiento teatral independiente, Charol nos 
visitó en nuestros estudios de Radio Rojas y analizó el quehacer artístico y cultural de la ciudad – “Como el Ave Fenix, el TAFS 
va a resurgir de sus cenizas”, afirmó Araldi

Ciudadano Ilustre de Rojas, miembro 
fundador del TAFS y tesoro viviente 
del movimiento teatral independiente, 

Alfredo Doraglio “Charol” Araldi nos visitó en 
nuestros estudios de Radio Rojas, acompa-
ñado del artista plástico Ricardo Salgado, 
y analizó el quehacer artístico y cultural de 
la ciudad.

 “La cultura en nuestro país y sobre todo 
en nuestra ciudad está un poquito desco-
nectada de las autoridades y de quienes 
tienen la responsabilidad de generar con-
diciones para que se pueda desarrollar. 
Porque la actividad cultural y artística en una 
comunidad como la nuestra es muy impor-
tante porque ayuda a la formación, ayuda a 
tomar criterios, desarrollar la inteligencia y 
participar de otra manera, más activa y más 
positiva”, sentenció el veterano teatrista.

“Me siento agradecido al destino que me 
ha permitido tener la suerte de estar acá 
todavía, soy el último de los que empezamos 
con esto y puedo seguir en actividad, mien-
tras que hay algunos compañeros que son 
fundadores del TAFS, pero se alejaron hace 
muchísimos años de la actividad, mientras 
que en lo personal siempre estoy amagando 
y no me voy nunca (risas) …”, añadió.

ARTE Y PARTE
“Lo que noto desde mi pequeño lugar es 

que a nivel mundial hay un bajón bastante 
pronunciado en cuanto a la calidad de las 
interpretaciones artísticas, sean de teatro, 
música u otras cosas; veo que no hay tanta 
producción como hace algunos años, y eso 
conspira también contra el desarrollo del 
artista. Veo además que la televisión impone 
ciertas normas que han ido conspirando con 
la calidad de la interpretación teatral: ya no 
se trabaja como antes, ahora se trabaja en 
lo que llamamos ‘primera persona’. También 
está la rapidez con que se trabaja, que no 
permite elaborar bien el material como se 
tendría que hacer; además tampoco hay au-

tores que reflejen profundamente la realidad 
del momento como lo hacían autores como 
Gorostiza, Cossa, Cirigliano…”

ROJAS Y EL TEATRO
“La actividad que hay en estos momentos 

en el teatro de Rojas es bastante amplia, 
mucho más amplia que antes, porque antes 
estábamos nosotros y quizás algún grupo 
más, y ahora hay un montón. Pero como yo 
le dije a algunos, cantidad no es sinónimo de 
calidad, no es cuestión de hacer un montón 
de obras y que no se lleguen a elaborar 
más profundamente. Pero sí es cierto que 
hay más actividad y eso es importante. Sin 

embargo en lo personal me pega un poco 
porque vengo de una escuela más severa, 
más estricta, y ahora veo que de la noche 
a mañana aparecen directores, y no es así. 
Tengo el deber y la obligación de alentarlos 
a todos, y de hecho lo hago, incluso les he 
regalado mucho material porque soy tea-
trero de alma; pero también hay que saber 
que no es tan fácil como se dice ni tan difícil 
como parece, pero hay que meterse, hay 
que meter todo el cuerpo, y eso lleva un 
proceso de tiempo. Hay muchos requisitos 
en el escenario que hay completar y que si 
no lo estudiaste no los podés cumplir, por 
ejemplo el equilibrio. De hecho, cuando co-

menzó el teatro no se le podía dar la espalda 
al público, le llamábamos la cuarta pared, 
y el centro del escenario lo usaban nada 
más que las primeras figuras, eso se rompió 
en buena hora y sirvió, pero a su vez veo 
que se toma con demasiada facilidad. Hay 
maestros que dicen que el mejor maestro es 
el escenario, y hay maestros que te dicen 
que cuando el actor llega al escenario se 
terminaron los libritos, por eso todo deman-
da una exigencia, y hay que prepararse. 
Ahora hay más posibilidades, no de vivir de 
esto porque siempre fue muy complicado, 
pero hay más posibilidades de trabajar en 
el plano rentado que cuando empezamos 
nosotros, porque ahora están dando clases 
en las escuelas gente que tiene experien-
cia, y no es lo mismo estudiar en un curso 
o taller con un profesor que hacerlo en una 
escuela de teatro. Y no es lo mismo porque 
la escuela de teatro te enseña vocalización, 
expresión corporal, escenografía, vestuario, 
maquillaje, análisis de texto, mientras que 
el profesor particular te va dando algunas 
recomendaciones y chau, y después esa 
exigencia se nota en los trabajos”.

QUÉ ES EL TEATRO
“El teatro es la vida humana trabajada y 

puesta en escena. Tiene la virtud de poder 
representar lo que ocurre en la vida de las 
personas, y así sabemos lo que pasó hace 
cinco siglos atrás a través del teatro o del 
cine. La obligación del teatro es mostrar 
cosas que estén bien hechas, y través de lo 
cómico también se puede hacer una crítica 
social, por ejemplo (Luigi) Pirandello fue 
quizás el mejor en hacer críticas a través de 
la gracia. El teatro representa la esencia del 
ser humano, con sus virtudes y sus defec-
tos, y eso es lo que tiene que representar el 
actor, que en definitiva representa acciones 
cotidianas, que en la vida diaria son un acto 
voluntario, pero en el teatro son impuestas, 
y lo que tenemos que hacer nosotros es 

w EN LA PLAZA DE LA JUVENTUD

Se realizará la primera
noche de Varieté 2024

Hoy domingo 14 de enero, se realizará la primera noche de Varieté. El evento ten-
drá lugar en la plazoleta De la Juventud a partir de la hora 20:30, y contará con una 
variada propuesta artística.

Subirán al escenario en la oportunidad las bandas Club Cassette (rock); Awka 
(folclore) y Marcos Alonso (cumbia) y los bailarines Silvina Deliso y Matías Blanco con 
su propuesta de salsatón, timba cubana, salsa y bachata.

Formará parte del evento la feria de artesanos y emprendedores. Organiza la 
dirección municipal de Cultura.

Charol Araldi nos visitó en Radio Rojas y dejó definiciones 
y reflexiones sobre el arte y los artistas.
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reproducir las acciones cotidianas que sufre 
el ser humano durante el día, llevarlas al 
escenario y darles vida”. 

EL TRABAJO DEL ACTOR
“El trabajo del actor no es leer un texto 

o un guión y repetirlo, sino que, con los 
elementos que le da el autor, y mediante 
su cuerpo, tiene que generar un personaje, 
tiene que parir en el escenario un ser huma-
no, que va a reír, a cantar, a llorar. Hay dos 
tipos de actores: el cerebral, que es el que 
te hace llorar, que te inunda el escenario de 
llanto, y cuando termina pregunta qué tal 
estuvo, y está el otro que llamamos visce-
ral, que trabaja con todas las vísceras. Ese 
actor, cuando finaliza una escena, termina 
cansado, transpirando, y sufre, porque el 
personaje pasa a ser propio, uno pasa a 
ser la persona que representa. Yo soy un 
actor netamente visceral. En ese sentido el 
personaje del que me costó desprenderme 
fue el de un alfarero que hice en ‘Monserrat’, 
prisionero de los españoles, otro fue el Viña-
les de ‘La fiaca’, que fue un trabajo muy bien 
hecho. Otro fue el jorobado de Juvenilia, 
que era un personaje real, dueño de toda 
la Patagonia. Es cierto que no podría decir 
cual prefiero de todos porque me enamoré 
de cada uno de los personajes. Y digo que 
es interesante el trabajo en el teatro porque 
te permite ser rey, cura, mendigo, chorro, y 
para convencer al espectador que pagó la 
entrada la interpretación tiene que ser muy 
sincera”.

MÉTODOS Y MÉTODOS
“Stanivslaski, el gran maestro, empezó a 

estudiar la conducta del ser humano frente 

a trabajar, y hacerlo hacerlo de una manera 
rápida para que sirva para el teatro, porque 
en ese lugar debemos tener la velocidad en 
la mente y el cuerpo para responder ante 
la necesidad”.

EL DIRECTOR INOLVIDABLE
“Mario Marcel fue el director con el 

que más me sentí identificado. Nos hacía 
trabajar durísimo. Con el fue que hicimos 
‘Homo Dramaticus’, de Alberto Adellach. 
Fue el profesor del que más aprendí. Como 
Marcel había estudiado en México tenía la 
teoría de que el actor era haragán y que se 
quedaba con lo primero del personaje, y 
ahí se planchaba. Por eso es el que él iba 
tirando ideas, y cuando veía que el actor 
no respondía más se plantaba, era un loco 
bárbaro (risas)…”

EL TAFS, SIEMPRE
”Como el Ave Fenix, el teatro TAFS va a 

resurgir de sus cenizas. Están trabajando 
muy bien los chicos, han tenido que afrontar 
mucha burocracia y gastar mucho dinero, 
pero ahora estaríamos cerca de recibir 
la escritura. Creo que el 8 de febrero se 
realizará la ceremonia en el municipio, y 
después faltaría el tema del elevador, que 
cuesta mucho dinero, y vamos a ver cómo 
se soluciona. Allí noto que hay una falta de 
criterio de quienes controlan, porque son ca-
sas de hace muchos años y cuesta mucho 
la adaptación. Por eso me parece que no 
habría que seguir demorando la reapertura 
del TAFS. Además nos serviría para trabajar 
y juntar fondos para cumplir con todas las 
exigencias. Mientras tanto está claro que el 
compromiso es de abrirlo prontamente…”

a distintas situaciones: cómo reaccionaba 
en momentos alegres o tristes o lo que sea, 
y ahí fue generando su método. También 
estableció que no es lo mismo ‘mirar’ que 
‘ver’, porque mirar es lo que hacemos en 
cada instante, pero ver es concentrarse en 
un punto, y él dice que cada individuo tiene 
sus órganos desarrollados de acuerdo a la 
actividad que realiza. Entonces crea una 
serie de ejercicios, y de allí que la primera 

etapa del aprendizaje es muy aburrida, 
estamos veinte minutos observando un 
elemento, y después hay que decir qué 
cosas tiene ese elemento, y los que están 
mirando tienen que decir qué les pareció: si 
el tipo estaba concentrado viendo, o fingía 
que estaba viendo. Por eso hay una serie 
de ejercicios que (Stanislavski) desarrolló 
para que el tacto, el oído, el gusto, y los 
desarrollemos de acuerdo a lo que vayamos 

w DIRECCIÓN DE CULTURA

El Santa Rita, ya consolidado como un centro cultural barrial, vuelve en febrero
Ya consolidado como centro cultural 

barrial, Santa Rita cerró un año muy rico en 
actividades; tendrá su receso en enero y 
volverá en febrero, con una oferta acotada 
que se completará en marzo. Así, encarará 
el 2024 ofreciéndole no sólo a la población 
de su barrio sino a toda la comunidad de 
Rojas la posibilidad de participar de disci-
plinas de tipo social, recreativo, artístico, 
deportivo y lúdico.

Lo expresaba Soledad Abril, la encarga-
da del centro cultural: «Hay mucha variedad 
de opciones; pueden probar, por lo menos, 
para ver si les gusta; descubrir qué les gusta 
en el arte».

Todos los talleres que se dan en Santa 
Rita son absolutamente libres y gratuitos. 
Los interesados pueden acercarse en 
cualquier momento, no necesitan inscrip-
ción previa, y hay numerosas posibilidades 

(que podrían sufrir algunas variaciones en 
febrero/marzo, cuando el CC retome su ac-
tividad): teatro de adultos, con Diego Alba-
monte y Soledad Abril; canto para adultos, 
con Sebastián Roqués; manualidades para 
adultos con Carmita Scalerandi; ritmos para 
adultos con Rebeca Mansilla y ritmos sin im-
pacto para adultos con Lilian Alfonzo. Para 
niños hay baile, con Lilian Alfonzo; bellas 
artes, con Sol Barreiro; yoga, con Virginia 

Codino y teatro, con Diego Albamonte. 
Además funcionan grupos de apoyo es-

colar a cargo de Julieta Gesualdi y Rosario 
García, y de inglés con Micaela Carretero. 
Todo realizado con la imprescindible cola-
boración de Cristina Pérez, a quien se vio 
trabajando permanentemente, tanto en la 
preparación de las meriendas como en la 
asistencia a los distintos talleres. (Fuente: 
El Portal de Rojas)

Ciudadano Ilustre de Rojas, miembro fundador del TAFS, Araldi defendió 
apasionadamente la producción artística y cultural en nuestra comunidad.
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“Queremos darle la alegría al club 
que hace tanto se le viene negando”
El nuevo entrenador de Boca Juniors tuvo su presentación oficial en Panorama Deportivo, donde se refirió a la conformación del 
plantel, la llegada de refuerzos y las expectativas con que arranca la temporada. “Queremos potenciar los chicos del club“, sostuvo.

E l pasado 21 de diciembre se puso 
en marcha un nuevo sueño en Boca 
Juniors, que tuvo buenos pasajes 

durante el 2023, donde llegó a las semi-
finales del certamen de la Alianza, pero 
luego no pudo cumplir con la expectativas 
en el torneo local, sin llegar a los play offs.

El Xeneize renueva la ilusión y también 
renueva cuerpo técnico, ahora poniéndo-
se al frente del plantel el pergaminense 
radicado en Colón Cristian Pipi Farías, que 
justamente hizo su primera presentación 
en los medios conversando con Panorama 
Deportivo, donde habló de la conforma-
ción del plantel y anunció los refuerzos 
que han llegado.

El nuevo técnico del Xeneize comentó 
que “estamos trabajando en conjunto con 
la comisión en la conformación del plantel 
y realmente me han dejado muy contento 
estas primeras dos semanas que llevo en 
el club, yendo paso a paso, tranquilos y 
viendo que nos va a deparar este año, 
donde tenemos tres competencias por 
jugar“.

Sobre su trayectoria indicó que “hace 
unos años que vengo dirigiendo en la 
Liga de Colón, pero en las últimas dos 
temporadas he salido a trabajar a la zona, 
por ejemplo en el 2023 estuve dirigiendo a 
Agustina en la Liga de General Arenales, 
y este año me gustó el proyecto de Boca 
Juniors, donde estaba trabajando Adrián 
Samana, que es mi amigo, además hemos 
jugado juntos en Pergamino, y cuando él 
se fue del club la comisión se comunicó 
enseguida conmigo, me gustó la idea, 
viajé a Rojas y enseguida llegamos a un 
acuerdo“.

“Estaba hablando con otro club, pero 
fue interesante la propuesta de Boca 
Juniors y realmente el arreglo fue rápido, 
sobre todo porque los tiempos son cortos, 
los torneos se nos vienen encima, además 
Adrián me contó algunas cosas y de allí 
que la balanza se inclinó más para venir 
a Rojas“, declaró.

Respecto a la conformación del plantel 

estamos trabajando bien y con una buena 
cantidad de jugadores“, sostuvo.

Cristian Farías manifestó que “vamos a 
comenzar el año participando en el torneo 
de la Federación Norte, un buen torneo, 
con 54 equipos de diferentes lugares, 
que nos permitirá ir viendo jugadores y 
potenciando chicos del club que es lo 
más importante“.

Consideró el nuevo técnico del Xeneize 
sobre el momento del fútbol rojense lo 
siguiente: “Creo que el fútbol de Rojas en 
estos momentos está un paso más arriba 
que el de Colón, de hecho quedó en evi-
dencia en el torneo de la Alianza donde 
el campeón fue Argentino, que ganó muy 
bien el torneo, además fue campeón en el 
Seis Ligas y jugó el Regional Federal que-
dando afuera con Juventud por penales, 
pero haciendo una gran serie“.

“Hasta ahora creo que con los jugado-
res que ha llegado estamos bien, eso es lo 
que le comuniqué a la comisión, además 
nuestra idea es seguir potenciando a los 
jugadores del club“, puntualizó.

“Antes en la pretemporada se hacía 
todo físico y la pelota se veía recién los 
viernes, pero ahora el fútbol ha cambiado 
y hay que trabajar de diferente manera, 
hay que estar contínuamente viendo los 
entrenamientos, en mi caso viajo a ver 
prácticas en otros lugares, también hago 
cursos, y eso me permite ir adquiriendo 
nuevos conocimientos y en todos los ca-
sos me marca que la pelota siempre tiene 
que estar en cada ejercicio“, explicó.

El DT señaló que “la idea de juego la 
vamos a ir manejando de acuerdo a los 
jugadores que tenemos en el plantel, uno 
seguramente tiene un esquema en la ca-
beza, pero está claro que al momento de 
los partidos puede haber ausencias, por 
eso trato de darle al jugador herramientas 
como para ocupar diferentes puestos.

Sin dudas que nuestra intención será 
de jugar rápido, ser verticales y tener 
hombres veloces de mitad de cancha en 
adelante, de hecho los refuerzos que han 
llegado son pensando en esas funciones“.

“Estaré acompañado por Pipi Brussisi, 
el profe Carlos Durán y también estará 
Guido García, que será el entrenador de 
la categoría Reserva“, sostuvo.

Por último, a modo de mensaje, Cristian 
Farías declaró: “A la gente de Boca Ju-
niors le digo que mi propuesta es trabajar 
contínuamente, estando en la cancha o 
estando en mi casa, planificando lo que se 
hará en la semana y los domingos, porque 
no queremos solamente participar, sino 
que queremos competir y dar una alegría 
a este club que hace tanto se le viene 
negando, por eso el objetivo es ganar 
uno de los tres torneos en los que vamos 
a participar“.

dijo: “Se que Boca hizo un buen campeo-
nato en el torneo con Colón, donde llegó 
hasta las semifinales perdiendo con Spor-
tivo Barracas por un mínimo margen, y sé 
también que hay muy buenos jugadores, 
hay jugadores que van a seguir, otros que 
no continuarán, mientras tanto estamos 
tratando de juntar algunos valores que 
estuvieron a préstamos en otros clubes, 
charlando con ellos y esperando la con-
firmación si es que van a volver al club“.

“Lo único que puedo confirmar en 
cuanto a refuerzos son los jugadores que 
viajan conmigo que son de Colón, se trata 
de Lautaro Torres, de 24 años, Francisco 
Buccolini, de 23 años, y Matías Quintana, 

de 19, con pasado en las inferiores de 
Newell´s, en Sportivo Barracas, y ahora 
viene de salir campeón con Porteño, y 
también está Armando García, que es de 
Rosario y vive muy cerca de Colón.

Matías Quintana y Francisco Buccolini 
son media punta o delanteros, puestos 
muy parecidos a los que pueden ocupar 
García y Torres“, indicó.

Agregó en este sentido que “es impor-
tantísimo que haya vuelto Martín que es 
un jugador del club, hincha de Boca, es el 
cinco y el capitán, así que estamos con-
tentos con su vuelta y ya está entrenando 
con nosotros.

Por el lado de los hermanos Avila, la 
intención del club como en lo personal, 
es que vuelvan a vestir la camiseta de 
Boca, en mi caso he dialogado solamente 
con Tomás y le hice saber que lo estamos 
esperando, después me quedaría hablar 
con Uriel.

En tanto a Bautista Amichetti, que estu-
vo atajando en Argentino, habló conmigo 
y confirmó que jugará en Boca Juniors“.

“En cuanto a la concurrencia vamos 
de menor a mayor como pasa siempre, 
porque en el momento de las fiestas y los 
primeros días del año los chicos se toman 
un descanso, eso lo acepto, además hay 
jugadores que disputaron muchísimos 
partidos y necesitan de un tiempo para 
relajarse, mientras tanto considero que 
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Argentino realizó la cena de las 
campeonas y los campeones
La celebración se realizó el pasado sábado en el gimnasio cubierto emplazado en el estadio “Venancio Coco Amichetti”, donde fueron 
reconocidos los planteles que se coronaron durante la temporada 2023. Antes hubo un homenaje al recordado “Chocho Barreiro”.

En la noche de este sábado se llevó a 
cabo la denominada cena de los cam-
peones y campeonas organizada por 

el club Argentino Rojas, ocasión en la cual 
la entidad Albiceleste de nuestra ciudad 
aprovechó para celebrar una temporada 
fantástica, plagada de grandes resultados 
deportivos.

La fiesta del Albiceleste comenzó allá por 
las 20:30 horas con el descubrimiento de 
una placa, oficializándose el nombramiento 
de “Armando Choco Barreiro” a la platea 
principal del estadio “Venancio Coco Ami-
chetti”, homenajeando una vez más a una 
de las grandes glorias del club.

Posteriormente, reunidos los planteles de 
cada categoría, se procedió a llevar adelan-

te una caravana por las calles céntricas de 
la ciudad, donde fueron exhibidos todos los 
trofeos obtenidos a lo largo del año.

Luego se vino la gran cena, donde hubo 
reconocimientos y menciones, principal-
mente agasájandose a cada uno de los inte-
grantes de los planteles que se consagraron 
en el 2023, recordando que en el plano local 
del ámbito del Fútbol Argentino se coronó 
en las categorías Sub-12, Sub-13, Sub-15 y 
Sub-17, de las divisiones Juveniles, además 
celebrando el título en la divisional Reserva 
y en la Primera división de la rama femenina.

La gran temporada de Argentino se com-
pleta con el campeonato obtenido por la 
categoría Reserva en el torneo de la Alianza 
Deportiva Colón-Rojas y por supuesto con 

las mayores conquistas, que fueron en Pri-
mera división, donde hubo vueltas olímpicas 
en el torneo de la Alianza Deportiva Colón-
Rojas y en la Unión Regional Seis Ligas.

La serie de festejos de Argentino se com-
pletó con la conquista del torneo Apertura de 

Primera división por parte del elenco feme-
nino en la Asociación de Hockey del Oeste.

Dirigentes, socios, simpatizantes, viejas 
glorias y toda la familia argentinista se reunió 
en la entidad de barrio Unión para celebrar 
a lo grande y vivir una noche inolvidable.
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“Valió la pena la decisión de volver a jugar”
El atacante y segundo capitán del bicampeón no había comenzado la temporada en cancha, pero decidió regresar y terminó 
el año festejando nuevamente. “Tenemos jugadores que están atravesando un gran momento”, aseguró.
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Tras la decisión de tomarse un descan-
so, que en principio era por tiempo 
indeterminado, Mateo Amichetti, otro 

de los emblemas de Jorge Newbery, decidió 
sumarse nuevamente al plantel y terminó 
siendo una de las piezas claves del bicam-
peón, cumpliendo el rol de mediocampista 
en algunos partidos, sumándose a la de-
lantera en otros pasajes de la competencia.

El subcapitán del bicampeón de la 
Liga de Rojas aseguró tras la conquista 
que “tenemos jugadores muy jóvenes que 
están atravesando un gran momento y los 
más grandes que los ayudamos lo que más 
podemos para ayudarlos a que crezcan por-
que vemos que hay material, hay un plantel 
largo, que está bien físicamente y a lo largo 
de este torneo lo hemos demostrado siendo 
los mejores, más aún cuando no perdimos 
ningún partido, de hecho solo tenemos 
cuatro empares, por eso es que el título es 
sumamente merecido”.

“Valió la pena volver, lo tengo a Chicho 
que es mi amigo e iba todos los días a mi 
casa a decirme que viniera a entrenar, yo 
le decía que no tenía ganas, pero en abril 
me volvieron las ganas y arranqué, y ahora 
más que contento porque terminamos de 
la mejor manera”, sostuvo, hablando de lo 
que fue la decisión de regresar.

Sobre la campaña del equipo indicó: “El 

año pasado no nos había ido bien en el in-
terligas y después nos propusimos cambiar 
la imagen, algo parecido a lo que pasó este 
año, porque después de ganar el Federación 
Norte nos caímos un poco y luego empeza-
mos a levantar gracias a estos chicos que 
la rompieron, hubo un click en la cabeza de 
todos antes del torneo local y fuimos con-
tundentes en toda la competencia”, indicó.

Mateo Amichetti sostuvo que “antes de la 
final no habíamos tenido buenos partidos, 
a lo mejor también nos pasó que hubo que 
afrontar dos competencias al mismo tiempo, 
pero en las últimas fechas se despertó de 
nuevo Fabián, en el último partido a Thiago 
no le pesó ir de entrada, jugó un montón, 
Dino y el Piqui mantuvieron el nivel todo el 
año, fuimos sólidos en defensa, el arquero 
también tuvo un gran rendimiento, sobre 
todo en el juego de ida, y además a los que 
les fue tocando reemplazar a los titulares lo 
hacía de la misma manera o mejor, por eso 
es que el plantel es largo, es bueno y espero 
que el año que viene sigan todos porque 
queremos continuar con esta racha”.

Por último, uno de los más experimen-
tados del campeón, dijo que “este título es 
para todo el grupo, para las familias que nos 
vienen a ver todos los domingos, con frío, 
con calor, y en especial para los míos que 
me dan un apoyo muy grande”.

Otra de las grandes figuras que tuvo 
Jorge Newbery en la definición del torneo 
local fue el arquero Facundo Rodríguez, 
clave con sus atajadas, tanto en la ida con 
Carabelas en semifinales, como en la final 
ante El Huracán, donde un par de tapadas 
determinantes en el primer tiempo, le per-
mitieron a su equipo llegar con una buena 
ventaja a la revancha.

En diálogo con este medio dijo que “sa-
bíamos de antemano que podía ser una 
serie con muchas llegadas, ellos son muy 
verticales, juegan todo el tiempo a eso y 
tienen jugadores hábiles en ataque, así que 
tuvieron situaciones, sobre todo en la ida, 
donde tuve la posibilidad de tapar varias, 
que es fundamental para un arquero para 

ganar en confianza y trasladarlo al resto 
del equipo”.

“Después de ganar el torneo Federación 
no tuvimos una buena participación en el 
certamen de la Alianza, seguramente pesó 
el cansancio porque no habíamos tenido 
descanso en ningún momento tras el título 
del año pasado, quizás si hubiésemos 
tenido algunas semanas se hubiera dado 
de otra manera, por eso nos pusimos en la 
cabeza dar todo en el torneo local y salió de 
la mejor manera”, aseguró el guardameta.

Facundo Rodríguez habló de los juegos 
en los cuales no estuvo: “En un par de par-
tidos no estuve por cosas que ya pasaron, 
por suerte todo se arregló rápido, pude 
volver a jugar y todo terminó de la mejor 

w FACUNDO RODRÍGUEZ

“Nos pusimos en la cabeza dar todo en el torneo local”
El arquero fue determinante en juego de ida de la final de la segunda etapa, con tapadas claves en la primera parte, 
resaltando el nivel que tuvo en las dos series de play offs. “No quedan dudas de que fuimos los mejores”, afirmó.

de la mejor manera, hay una entrega increí-
ble por parte de todos”.

“Apostamos mucho a este torneo, nos 
enfocamos en ganarlo y lo hicimos de ma-
nera invicta, por eso no quedan dudas de 
que fuimos los mejores, así que la alegría es 
muy grande de conseguir todo lo que nos 
propusimos”, afirmó..

Sobre lo sucedido en la final ante El Hu-
racán comentó: “No nos esperábamos un 
dos a cero allá, más aún sabiendo que es 
una cancha muy difícil, y si nos daban ese 
resultado en la previa quizás hasta dudába-
mos en firmarlo, pero se nos dio y después 
pudimos venir un poco más tranquilos a 
casa, obviamente sin descuidarnos, pero si 
debiendo ser inteligentes para jugar con el 
apuro y los nervios del rival, de todos modos 
termina siendo una diferencia que uno en la 
previa no la imagina”.

“Este logro es para toda mi familia, a 
mis abuelos, a mi novia Paulina, a Mario 
Rosato que en mayo estaba festejando con 
nosotros y hoy no lo tenemos, pero sé que 
debe estar muy contento allá arriba, y por 
supuesto a la gente de Jorge Newbery que 
siempre nos vino a alentar”, completó el uno 
del bicampeón.

manera, que en definitiva es lo que uno 
siempre quiere”.

Destacó el uno que “todo el plantel hace 
un sacrificio enorme, en las prácticas, en 
los partidos, jugando dos o tres veces por 
semana y dejando todo, demostrando que 
desde el primer titular hasta el último suplen-
te está en condiciones de jugar y responder 
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n DEPORTES

w BÁSQUET LOCAL

El Club Sportivo Rojas 
despidió la temporada
La entidad Tricolor cerró el año con una gran fiesta que tuvo lugar en el remozado estadio “Alfredo 
Bertolotti”, donde se entregaron menciones a los jugadores y jugadoras de todas las categorías, 
además de diferentes reconocimientos a demás deportistas destacados de la institución.
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El pasado jueves 28 de diciembre se 
llevó a cabo la fiesta de despedida 
de año del club Sportivo Rojas, ce-

lebración que tuvo lugar en las remozadas 
instalaciones del estadio “Alfredo Bertolotti”, 
que ya luce el nuevo piso de la cancha 
principal.

La reinauguración del piso del estadio 
estuvo encabezada por los integrantes de 
la comisión directiva del club, encabezada 
por el presidente José Gil, contando con la 
presencia del Director de Deportes de la 
comuna, profesor Martín Caligiuri.

A lo largo de la reunión se entregaron 
menciones a los diferentes jugadores y 
jugadoras de cada una de las categorías 

que defendieron los colores de la entidad 
Tricolor en las diferentes competencias or-
ganizadas por la Asociación Pergaminense 
y por la Asociación Juninense.

Además, a lo largo de la noche, se en-
tregaron menciones a deportistas que se 
destacaron a lo largo del año, como por 
ejemplo Mía Calvigioni, por su participación 
en la selección de la provincia de Buenos 
Aires U13, Tiana Cantero, que integró la 
selección U15, Augusto Gennero, quien se 
desempeñó en la Liga Nacional de Básquet 
jugando para Argentino de Junín y Facundo 
Gutiérrez, por haber ganado el cumbre de 
plata en la fiesta del deporte.

Además fueron mencionadas especial-

mente Cielo Martínez, Lara Vieiros, Lara 
Tisera, Franco Caballo, Bernardo Santos, 
Ezequiel Buiatti y Lorenzo Fernández, por 
ser jugadores de la institución que empren-
derán nuevos caminos tras haber comple-
tado sus estudios secundarios.

La comisión directiva del Tricolor agrade-
ció a través de sus redes sociales a los chi-
cos de la Escuela Regional de Taekwon-Do, 
conducida por Federico Teyssandier, y a los 
alumnos de la escuela de Judo, del profesor 
Ricardo Arechaga, por los destacados des-
empeños logrados en el año y por realizar 
distintas demostraciones en la noche.

También hubo agradecimiento al Centro 
Gimnástico Rojas, de la profesora Belén 

Vieiros, que nuevamente utilizó el estadio 
“Alfredo Bertolotti” para realizar su encuen-
tro anual y mostrar sus destrezas durante la 
fiesta, y también al Ballet Maikan Sumaj, reco-
nocido internacionalmente, que ofreció parte 
de su repertorio, levantando el aplauso del 
numeroso púbico que acompañó la velada.

w DIRECCIÓN DE DEPORTES

Inició sus clases la Escuela Municipal de Natación
La actividad se desarrolla de manera gratuita en las piletas del Campo Recreativo CECIR y 
están a cargo de los profesores Matías Rocha y Maximiliano Sartori.

La edición 2024 de las clases de la Es-
cuela Municipal de Natación está en mar-
cha, y según se informó desde la dirección 
de Deportes la actividad se desarrolla de 
manera gratuita en las piletas del Campo 
Recreativo del Cecir, con la instrucción del 

profesor Matías Rocha y la colaboración 
de Maximiliano Sartori.

Organizadas por la Dirección de Depor-
tes, las clases comenzaron este miércoles 
3 de enero con una matrícula de unas 60 
personas de diferentes edades que podrán 

concurrir, además de los miércoles; los lu-
nes y viernes en el horario de 13,30 a 14,30.

Su funcionamiento se extenderá du-
rante el presente mes y algunos días de 
febrero que se irán confirmando en las 
próximas semanas.
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w AVANZAN LOS TRABAJOS

Continúa la construcción de la Sala de
Tomografía en el Hospital Municipal
Se finalizó con el encarpetado de las losas de los techos y las pendientes de los desagües, como así también su respectiva 
impermeabilización - Actualmente se van completando los revoques exteriores, se termina con el amado de la rampa de 
acceso y ya se han adquirido las aberturas

Continúan los avances en la cons-
trucción de la Sala de Tomografía 
en el Hospital Municipal. En estos 

primeros días del nuevo año, la obra si-
gue cumpliendo etapas. Se finalizó con el 
encarpetado de las losas de los techos y 
las pendientes de los desagües, como así 
también su impermeabilización.

Actualmente se van completando los 
revoques exteriores, se termina con el 
amado de la rampa de acceso y, ya se han 
adquirido las aberturas que se encuentran 
acopiadas en el interior de la estructura.

La obra, que se ejecuta con fondos 
municipales, fue planificada con un pre-
supuesto de 53 millones de pesos que se 
actualiza periódicamente en el contexto 
inflacionario de la economía que abarca 
al país, circunstancia que implica esfuer-
zos presupuestarios a los que aportamos 
todos los rojense

Esta obra contempla la instalación de un 
nuevo y flamante espacio, que se ubicará 
sobre calle María Unzué de Alvear, con 
acceso propio y sala de espera propia 
(ya que el nuevo ámbito se incorporará al 
nosocomio comunal como servicio externo 
para toda la comunidad. En buen romance, 
podrá acceder todo aquel que requiera de 

una tomografía, evitándose el tener que 
trasladarse para tales fines, además de lo 
que significa para el servicio de salud no 
tener la obligación de realizar complejos 
traslados con pacientes traumatizados 
hacia otros centros de salud), tratándose 
de un proyecto desarrollado desde el plano 
local, que contó con la participación de 
arquitectos sanitaristas y revisiones de los 
especialistas del ministerio de Salud de la 
provincia de Buenos Aires. 

Además, debe tenerse en cuenta que 
este nuevo servicio elevará la comple-
jidad del nosocomio, incidiendo en su 
categoría (que ya había dado un salto 
importante con la incorporación del ser-
vicio de Neonatología), lo cual a su vez 
tendrá influencia en la configuración del 
Coeficiente Único de Distribución, que 
determina lo que se recibe a través del 
régimen de coparticipación.

Desde el área de Prensa y Comuni-
cación de la comuna se recordaron los 
datos de la cuenta solidaria administrada 
por la Fundación Integral de Ayuda a la 
Comunidad (FUNDAICO) que, en conjunto 
con el Rotary Club de Rojas, son las ins-
tituciones responsables de la campaña 
por la compra del equipo de tomografía.

w ACTIVIDAD POLICIAL

Se recuperan motos sustraídas 
luego de un amplio operativo 

Durante los meses de Noviembre y Diciembre 2023, se sucedieron hechos reitera-
dos bajo la modalidad de sustracción de motocicletas dejadas en la vía pública. Ante 
esa problemática, la  Policial de Rojas y la Estación de Policía de Seguridad Comunal 
desarrollaron estrategias junto con el Centro de Monitoreo local. 

La visualización de filmaciones de cámaras municipales y privadas, permitió iden-
tificar a los autores de los hechos y determinar dónde se encontrarían los rodados 
sustraídos. Así se llevaron a cabo diversos operativos que permitieron recuperar gran 
parte de las motocicletas sustraídas, incluso en las localidades de Pergamino y Salto. 

En este sentido se planea implementar conjuntamente con la Dirección de Tránsito, 
la identificación vehicular selectiva en la que se procederá a certificar si los rodados 
poseen impedimentos legales.

Si bien el gobierno municipal eventual-
mente aportará lo que sea necesario para 
concretar la adquisición del equipo, la 
comunidad ya está colaborando a pleno 
con esta campaña solidaria, a la siguiente 

cuenta:
-ALIAS: fundaico.tomógrafo
-CBU: 0140360003659051620410
-CUENTA DNI: (alias) FUNDAICO.

TOMOGRAFO.


